

Emaús Internacional

Acta de la reunión del Comité Ejecutivo celebrada los días 8 y 9 de enero de 2008 en Montreuil (Francia)

Participantes: Jean Rousseau (presidente), Birgitta Göranson-Iliste (vicepresidenta primera), Patrick Atohoun (vicepresidente segundo), Daniel Schneeberger (tesorero), Juan Espejo (vicetesorero), Javier Pradini (secretario), Kousalya Seethapathy (vicesecretaria).

Secretaría Internacional de Emaús (SIE): Alain Fontaine, Augustin Longueville.

Intérpretes: Sarah Waller, Juan Pablo Ramos Gutiérrez, Mona de Pracontal, Annie Robert, Elena Martínez Suárez.

ORDEN DEL DÍA	DEBATES	DECISIONES	REFERENTES CE
1. Administración y contabilidad	<u><i>1. Cuestiones organizativas, jurídicas y administrativas</i></u>		Jean Rousseau / Hélène Boulot
	<p>Calendario para el año 2009</p> <p>El Consejo Regional de Emaús África se celebrará finalmente el 29 y el 30 de enero de 2009 en Togo. En esta reunión participarán Jean Rousseau, en representación del Comité Ejecutivo, y Jacqueline Hocquet, en representación de la SIE.</p> <p>El Consejo Regional de Emaús Asia se adelantará a principios del mes de marzo de 2009, aunque la fecha está todavía pendiente de confirmación (véase el anexo 1).</p>		
	<p>Consulta por correspondencia al Consejo de Administración</p> <p>En el mes de febrero de 2009 se efectuará una consulta por correspondencia al Consejo de Administración, con los siguientes puntos en el orden del día:</p> <ul style="list-style-type: none"> - Aprobación del acta del Consejo de Administración de Roanne y del acta de la consulta por correspondencia al Consejo de Administración de diciembre de 2008. - Modificaciones del modelo de contrato de licencia de marcas. 		

	<p>Consejo de Administración de abril de 2009 en el Líbano</p> <p>Tal y como prevén los estatutos de Emaús Internacional, la convocatoria y el orden del día provisional se enviarán a los miembros del Consejo de Administración antes de finales del mes de enero de 2009.</p>		
	<p>Creación de direcciones de correo electrónico para los miembros del Comité Ejecutivo</p> <p>Se ha planteado la creación de direcciones de correo electrónico “@emmaus-international.org” para los miembros del Comité Ejecutivo.</p>	<p>En el próximo Comité Ejecutivo, se presentará un documento que detalle las ventajas y los inconvenientes de la creación de dichas direcciones de correo electrónico para que se tome la decisión correspondiente.</p>	
	<p>Propuesta de ajuste de las áreas de trabajo y del desarrollo de las reuniones del Comité Ejecutivo</p>	<p>Este punto se aplaza hasta el Comité Ejecutivo de marzo.</p>	
	<p><u>3. Contabilidad y financiación externa</u></p> <p>Liquidación de las cuentas de 2008</p> <p>La liquidación de las cuentas de 2008 se ha realizado de la forma más precisa posible, pero no ha podido concluirse puesto que todavía es necesario contabilizar algunos asientos.</p> <p>Presupuesto de estructura y vida del movimiento para 2009</p> <p>Se ha añadido la partida “Programa de formación para las personas implicadas en el movimiento”, que asciende a 5 000 euros.</p> <p>Existen unos ingresos excepcionales procedentes de los derechos de autor de algunas obras del Abbé Pierre que están pendientes de</p>		<p>Daniel Schneeberger / Latifa Spitz</p>

	<p>recepción y que ascienden a 83 000 euros. Estos ingresos adicionales se asignarán a la partida presupuestaria “Vida del movimiento”, para la gestión de archivos, la protección de marcas o la transformación de Esteville en lugar de memoria.</p> <p>Presupuesto de acción política y solidaridad para 2009</p> <p>El Fondo de Emergencia de este año cuenta con 12 600 euros, un importe inferior al de años anteriores. Finalmente no se ha alcanzado el importe que se esperaba recaudar en la venta solidaria de 2008. Así pues, salvo los proyectos presentados por las regiones (véase el punto 33), del resto de partidas presupuestarias de solidaridad solo podrá cubrirse el 63% del importe inicialmente previsto.</p>		
	<p>Solicitud de anulación de la deuda de Yayasan Penghibur</p> <p>El grupo indonesio de Yayasan Penghibur recibió un préstamo para poner en marcha un taller de fabricación de muebles. Sin embargo, estos muebles no tienen salida en el mercado indonesio, por lo que el grupo se encuentra en una delicada situación financiera.</p> <p>Tras el reembolso de las primeras cuotas, el grupo ha solicitado la anulación de los 28 000 euros que todavía debe a Emaús Internacional. La región Asia ha pedido al Comité Ejecutivo que se pronuncie sobre la cuestión.</p>	<p>El Comité Ejecutivo decide conceder a Yayasan Penghibur una suspensión del reembolso durante un año, de forma que este periodo permita analizar la situación y las perspectivas de futuro del grupo. La región Asia deberá apoyar este análisis de las perspectivas de futuro del grupo.</p>	
	<p>Suspensión del reembolso concedida al grupo de Lublin</p> <p>En la reunión del Comité Ejecutivo de febrero de 2008 se concedió un aplazamiento de un año para el reembolso del préstamo que el grupo de Lublin (Polonia) había contraído con Emaús Internacional. Este plazo concluye el próximo mes.</p>	<p>Se enviará una carta al grupo Emaús de Lublin para preguntarles si pueden retomar el reembolso del préstamo.</p>	

	<p>Guía deontológica para las colaboraciones de Emaús Internacional</p> <p>Se presenta al Comité Ejecutivo una propuesta de guía deontológica para las colaboraciones de Emaús Internacional.</p> <p>Este documento recopila, en primer lugar, los principios formulados en los textos de referencia de Emaús Internacional sobre las colaboraciones y la financiación externa. Asimismo, la guía propone unos criterios de selección y de evaluación de los posibles colaboradores. La última parte está dedicada a la forma concreta en que se llevarían a cabo dichas colaboraciones.</p> <p>La guía se completa con un anexo sobre la “estrategia de colaboraciones”, que permite evaluar el tipo de colaboración que se va a establecer, en función de las necesidades y del tipo de colaboradores.</p>	<p>El Comité Ejecutivo aprueba provisionalmente esta guía y decide someterla al Consejo de Administración para su aprobación final y para que estudie la posibilidad de proponerla como guía de referencia a todos los grupos y organizaciones del movimiento.</p> <p>Asimismo, estos documentos se enviarán al Comité de Sabios, al que la región Europa ya había consultado en otra ocasión sobre esta misma cuestión.</p>	
	<p>Inventario de herramientas de evaluación de las empresas</p> <p>En relación con la guía deontológica, se presentan varias herramientas que sirven para evaluar a las empresas con las que se vaya a colaborar.</p>	<p>Para la próxima reunión del Comité Ejecutivo, que tendrá lugar en marzo, se preparará información complementaria sobre el uso y la actualización de estas herramientas.</p>	
	<p>Cuotas de las estructuras de inserción</p> <p>Daniel Schneeberger ha comenzado a trabajar para establecer los criterios que permitirán definir de manera precisa lo que es una estructura de inserción, con el objetivo de establecer un baremo de cuotas específico para estas organizaciones.</p>	<p>En la próxima reunión del Comité Ejecutivo se presentará una propuesta sobre el porcentaje específico que se aplicará a las cuotas de estas organizaciones. Esta propuesta deberá someterse a la aprobación del Consejo de Administración de 2009 (a la espera de que la próxima Asamblea General ratifique este punto del reglamento interno).</p>	

	<p><u>7. Compensaciones a los grupos de delegados</u></p> <p>Tras el visto bueno del Comité Ejecutivo, las tres solicitudes de compensación presentadas hasta la fecha (Kousalya Seethapathy, Raihan Ali y Oswald Quintal) fueron transmitidas a los referentes del Comité de Administración para esta cuestión (Carine Husni, Véronique Gnanih y Alain Capmas).</p> <p>Hasta el momento solo se ha recibido la respuesta de Carine Husni, que considera que la información transmitida es suficiente para proceder al pago de las compensaciones.</p>	<p>Se decide volver a consultar sobre este asunto a Alain Capmas y a Véronique Gnanih.</p> <p>Asimismo, se decide efectuar el pago de las compensaciones si se obtiene una respuesta favorable de la mayoría de los referentes.</p>	
<p>2. Vida del movimiento y cuestiones estatutarias</p>	<p><u>8. Descentralización: misiones, organización y medios de Emaús Internacional y de las regiones (distribución, prioridades, recursos)</u></p> <p>Consulta por correspondencia al Consejo de Administración</p> <p>El pasado mes de diciembre se efectuó una consulta por correspondencia al Consejo de Administración sobre los criterios de distribución de los distintos fondos regionales. Se sometieron dos propuestas a votación de los consejeros. De los 24 consejeros, 20 emitieron su voto a tiempo para cada una de las propuestas.</p> <p>La primera propuesta, sobre la distribución de los Fondos Regionales de Animación y Funcionamiento, fue adoptada por unanimidad. De los 20 votos emitidos, los 20 fueron a favor.</p> <p>También se adoptó la segunda propuesta, sobre la distribución de los Fondos Regionales de Solidaridad (FRS) y de los Presupuestos Regionales de Evaluación y Seguimiento de las Acciones de Solidaridad (PRESAS). En este caso, hubo 19 votos a favor y 1 voto en contra, de un total de 20 votos emitidos.</p>	<p>El Comité Ejecutivo valida el resultado de la votación, tanto por el alto nivel de participación como por la casi total unanimidad de las respuestas.</p> <p>Esta información se transmitirá a las regiones y a los consejeros para que tengan constancia del resultado de la votación y de las consecuencias prácticas de estos nuevos criterios.</p> <p>La aprobación del acta de esta consulta por correspondencia se incluirá en el orden del día de la próxima consulta por correspondencia, que se celebrará en el mes de febrero.</p> <p>Tras esta decisión del Consejo de Administración, el Comité Ejecutivo acuerda que se pueda transferir la mitad de los fondos regiones en el mes de enero, mientras que el importe restante se abonará tras el Consejo de Administración, en el mes de junio de 2009.</p>	<p>Javier Pradini / Alain Fontaine / Jacqueline Hocquet</p>

	<p>Cuestionario sobre la descentralización</p> <p>El cuestionario sobre la descentralización se envió en un primer momento a distintos delegados del movimiento para que comprobaran si era adecuado. Según las opiniones emitidas, el cuestionario resulta pertinente para los niveles internacional, regional y nacional. Sin embargo, parece no estar adaptado a los grupos de base (demasiadas dificultades para comprender las preguntas planteadas, necesidad de un apoyo específico en el proceso de respuesta, etc.).</p>	<p>El cuestionario sobre la descentralización se enviará a los órganos electos de Emaús Internacional de las regiones y naciones, así como a las secretarías nacionales, regionales e internacional, para recabar las diferentes opiniones sobre las cuestiones planteadas.</p> <p>En el Consejo de Administración de abril de 2009 se presentará una síntesis de las respuestas.</p> <p>En función de las respuestas obtenidas, el Comité Ejecutivo decidirá qué tipo de cuestionario, distinto y adaptado, deberá enviarse a los grupos, o si es necesario realizar otro tipo de consulta.</p>	
	<p><u>9. Alianzas y colaboraciones internacionales</u></p> <p>Se presenta al Comité Ejecutivo un documento elaborado por Birgitta Göranson y Alain Fontaine en el que se propone una estrategia sobre las alianzas y las colaboraciones internacionales.</p>	<p>El Comité Ejecutivo expresa distintas recomendaciones sobre el documento presentado y solicita a Birgitta Göranson y a Alain Fontaine que las incluyan en un nuevo documento y que continúen trabajando sobre ciertos aspectos de este asunto de aquí al Comité Ejecutivo de marzo.</p>	<p>Birgitta Göranson / Alain Fontaine / Stéphane Melchiorri</p>
	<p>Observatorio Mundial para la Solidaridad</p> <p>Tras el comunicado sobre la crisis financiera enviado por Emaús Internacional, a finales de diciembre se celebró una primera reunión con diferentes organizaciones internacionales interesadas en la propuesta formulada en el comunicado.</p> <p>La mayoría de las organizaciones estuvieron representadas por sus delegaciones francesas. En la reunión se plantearon diferentes hipótesis de trabajo.</p>	<p>El Comité Ejecutivo solicita que, antes de la reunión del próximo 20 de enero, se compruebe que las organizaciones invitadas no tienen características incompatibles con los valores de Emaús Internacional.</p>	

	<p>La próxima reunión está prevista para el próximo 20 de enero. Todavía no se conoce el número ni la identidad de las asociaciones que asistirán a esta segunda reunión. Se plantea al Comité Ejecutivo la necesidad de establecer una base mínima de principios comunes.</p>		
	<p>Exposición 6000 millones de otros</p> <p>La fundación Good Planet, creada por el fotógrafo Yann Arthus-Bertrand, ha organizado en París una exposición llamada <i>6000 millones de otros</i>, en la que se presentan una serie de testimonios de personas de todo el mundo con la intención de constituir “los retratos de la humanidad actual”.</p> <p>La organización de la exposición ha solicitado a Emaús Internacional que participe en el evento para aportar su testimonio como organización internacional, en tres días distintos entre el 9 de enero y el 12 de febrero. Se está elaborando una lista de personas del movimiento que estén disponibles para participar en este evento.</p>		
	<p><u>10. Vida y fundamentos del movimiento, herencia y responsabilidades como heredero universal</u></p> <p>Esteville</p> <p>Un experto que trabajó en el diseño del Centro Nacional de Arte Contemporáneo Georges Pompidou de París (sr. Mollard), ha aceptado realizar como voluntario un estudio sobre la transformación de la casa de Esteville en un centro de memoria.</p> <p>El próximo 20 de enero presentará su informe al grupo de trabajo encargado de este asunto, del que forman parte representantes de Emaús Internacional, de Emaús Francia, de la Fundación Abbé Pierre y de la Asociación Emaús de París.</p>		

	<p><u>15. Nombres, marcas, derechos e imágenes del Abbé Pierre y de Emaús</u></p> <p>El Comité Ejecutivo confirma la necesidad de continuar avanzando decididamente en estos asuntos.</p>	<p>En la próxima reunión del Comité Ejecutivo se presentará un calendario de trabajo para la puesta en marcha del proceso de cesiones/licencias de marcas, de conformidad con las decisiones de la Asamblea General de 2007.</p>	<p>Jean Rousseau / Juan Espejo / Brigitte Mary</p>
Relaciones con las regiones			
África	<p><u>17. Relaciones con la región África</u></p> <p>Información sobre la visita a Camerún</p> <p>Jean Rousseau, Patrick Atohoun y Emmanuel Siambo realizaron una visita al grupo Emaús CPSS de Mom-Dibang (Camerún), en la que tuvieron la ocasión de reunirse con los miembros del grupo y conocer de primera mano su situación.</p> <p>Asimismo, se celebró una reunión para informar sobre Emaús Internacional a diferentes asociaciones interesadas en el trabajo del movimiento, algunas de las cuales podrían entrar en periodo de prueba en el futuro.</p> <p>Próximamente se enviará un informe de la visita.</p>		<p>Patrick Atohoun / Jacqueline Hocquet</p>
	<p>La hija de Anaclet Katumbulu, responsable del grupo Emaús ALDP (Burundi) ha recibido el impacto de una granada en un ojo. Puesto que Burundi no dispone de las instalaciones sanitarias necesarias, se ha pedido a Emaús Internacional que apoye el traslado de la niña a Francia para que reciba el tratamiento adecuado.</p> <p>Con el acuerdo de Emaús África, la Mutual de Salud de África va a contribuir económicamente, y el grupo Emaús de Bougival, que ha estado al corriente del asunto, también ha ofrecido su ayuda.</p>		

	Emmanuel Siambo y Patrick Atohoun participaron en un seminario organizado en Senegal por la asociación italiana Chiama l’Africa, para presentar el proyecto de acceso al agua potable en el lago Nokué y, en particular, su dimensión social y participativa.		
	Una promoción de diez jóvenes responsables de comunidades francesas va a acudir a Benín del 29 de marzo al 6 de abril. El objetivo de la visita es el intercambio de prácticas entre responsables de grupos benineses y franceses.		
América	<p><u>18. Relaciones con la región América</u></p> <p>El próximo Consejo Regional tendrá lugar del 11 al 14 de marzo de 2009.</p> <p>La región presentará al CMAPSI un único proyecto, que se refiere a la organización de un “campo de trabajo de impacto regional” basado en el modelo del campo organizado en Lisboa.</p>	El Comité Ejecutivo pedirá a la región América que confirme su decisión de organizar este campo y de no presentar ningún otro proyecto al CMAPSI.	Juan Espejo / Jacqueline Hocquet
	Juan Espejo informa de la visita que ha realizado a Ecuador para reunirse con los responsables de la Fundación ATAMAN de Cuenca, que están interesados en trabajar con Emaús Internacional.		
Asia	<p><u>19. Relaciones con la región Asia</u></p> <p>Información sobre el último Consejo Regional</p> <p>El último Consejo Regional tuvo lugar en noviembre de 2008. En este Consejo se informó sobre la visita a los grupos que han llevado a cabo los programas de reconstrucción tras el <i>tsunami</i> y se destacó la calidad de las actuaciones realizadas.</p>		Kousalya Seethapathy / Jacqueline Hocquet

	<p>Asimismo, se abordaron otras cuestiones como el reparto de los fondos de emergencia de solidaridad y se establecieron criterios de selección específicos para los proyectos de solidaridad que va a presentar la región al CMAPSI. Además, se ha planteado la posibilidad de organizar una jornada de información sobre la solidaridad en la India y en otros países de la región.</p>		
	<p>Nombramiento del sustituto de Rilif Winanti en el Consejo Mundial de Formación y Nuevas Generaciones (CMFNG)</p> <p>La región Asia ha nombrado a Daniel Sutrisno, miembro del grupo Emaús de Yayasan Penghibur, como sustituto de Rilif Winanti, que había presentado su dimisión del CMFNG.</p>		
	<p>Recurso de apelación de VCDS en el litigio contra la cantera Blue Metals</p> <p>La próxima fase del proceso de apelación de VCDS contra Blue Metals comenzará el próximo mes.</p>		
	<p>Moon Sharma, miembro del grupo Emaús de Tara Projects, es la nueva delegada nacional de la India.</p>		
Europa	<p><u>20. Relaciones con la región Europa</u></p>		
	<p>Formación de los delegados del movimiento</p> <p>Los representantes de la región Europa en el CMFNG, así como los delegados del Consejo Regional de Emaús Europa, han reiterado la importancia de la formación de los delegados del movimiento.</p>		

	<p>Por ello, se ha decidido añadir media jornada de formación a cada reunión de trabajo, como mínimo. Así pues, en el próximo Consejo Regional, que tendrá lugar en marzo de 2009, se organizará una sesión de formación.</p>		
	<p>Asamblea Regional de Emaús Europa</p> <p>La próxima Asamblea Regional se celebrará en Bruselas en octubre de 2009.</p>		
	<p>Página web y logotipo de Emaús Europa</p> <p>La página web de Emaús Europa ya está en funcionamiento (www.emmaus-europe.org). Próximamente se va a contratar a una becaria que se encargará de su actualización. La página dispone de una intranet (nombre de usuario: eemmaus, contraseña: ee2005), reservada a los grupos Emaús, en la que se ha abierto un debate sobre el nuevo logotipo de Emaús Europa.</p>		
	<p>Los consejeros de Emaús Internacional por Europa y el delegado nacional francés participan asiduamente en las reuniones de las regiones internas de Francia para dar a conocer el trabajo de Emaús Europa a los grupos franceses (especialmente en vistas de la próxima Asamblea Regional). Para ello, se ha elaborado un juego de preguntas sobre Emaús Europa.</p>		
	<p>Compra de un terreno para el grupo de Rzeszow (Polonia)</p> <p>Emaús Europa ha hecho un llamamiento a los grupos europeos con el fin de apoyar la compra de un terreno para el grupo de Rzeszow. Ya se han reunido los fondos necesarios.</p>		

	<p>“Colectivo Bosnia”</p> <p>Se ha solicitado a Eddy Thoreau, consejero de Emaús Internacional y miembro del “Colectivo Bosnia”, que se encargue de las relaciones entre dicho colectivo y la región y que participe en el Comité Ejecutivo de Emaús Europa cuando se aborden cuestiones relacionadas con el colectivo.</p>		
	<p>Visita a los grupos españoles</p> <p>Javier Pradini y Jean Rousseau visitaron todos los grupos españoles a finales de octubre, lo que supuso una buena oportunidad para conocer su funcionamiento y sus dificultades. También se visitó el grupo de Sabadell, que se dio de baja como miembro de Emaús Internacional.</p> <p>La visita concluyó con la participación en la reunión nacional, con el objetivo de conocer mejor sus proyectos colectivos y hablar sobre la posibilidad de crear una organización nacional en España.</p>		
<p>3. Comunicación, animación y formación</p>	<p><u>21. Comunicación interna</u></p> <p>Propuestas de papelería</p> <p>Se presentan al Comité Ejecutivo tres modelos de folios con membrete para que exprese su opinión sobre ellos. Los diferentes soportes de papelería (tarjetas de visita, folios con membrete, sobres, etc.) se imprimirán próximamente en papel reciclado.</p>	<p>El Comité Ejecutivo elige una de las propuestas presentadas, cuyo grafismo servirá de base para los otros recursos de comunicación.</p>	<p>Jean Rousseau / Catherine Tittlein</p>
	<p>Página web de Emaús Internacional</p> <p>La página web de Emaús Internacional se actualiza constantemente. En ella pueden consultarse numerosos documentos de trabajo,</p>		

	especialmente en la sección de acceso reservado a los grupos (nombre de usuario: intranet, contraseña: 1949).		
	<p>Corresponsales regionales de comunicación</p> <p>Ya se ha nombrado a los corresponsales regionales de comunicación: se trata de Raihan Ali, por la región Asia, Rodolfo Martínez, por América, Corine Mahounon, por África, y Gabriela Martin, por Europa.</p> <p>La sección de comunicación se pondrá en contacto con ellos próximamente para que colaboren en el proceso de evaluación de la comunicación de Emaús Internacional (envío de cuestionarios a los grupos, recopilación de información, etc.).</p>		
	<p>Comunicado sobre la situación en Palestina</p> <p>El grupo Emaús de Las Urracas (Chile) ha redactado un comunicado de prensa en el que se denuncia la situación en la Franja de Gaza y ha solicitado al Comité Ejecutivo que lo transmita a todos los grupos del mundo.</p>	<p>Se va a enviar a todos los grupos Emaús y a la prensa un comunicado redactado por el Comité Ejecutivo basado en la declaración final de la Asamblea General de Sarajevo.</p> <p>Asimismo, se informará a Las Urracas del envío de este comunicado.</p>	
	<p><u>25. Animación y formación</u></p> <p>Propuesta de formación para el Consejo de Administración</p> <p>En el Consejo de Administración de abril de 2009 habrá una sesión de formación sobre el papel de los consejeros dentro de su región.</p> <p>En esta sesión se abordarán las diferentes tareas de los consejeros: la toma de decisiones colectiva, cómo hacer funcionar una secretaría regional, la animación de los grupos de la región, cómo</p>	<p>Se propondrá un método de formación detallado a los miembros del Comité Ejecutivo, antes de su próxima reunión de marzo de 2009.</p>	<p>Kousalya Seethapathy / Jean Rousseau/ Jacqueline Hocquet / Alain Fontaine</p>

	<p>preparar un Consejo de Administración o un Consejo Regional, etc. También se hablará sobre la metodología de trabajo: cómo compartir las responsabilidades, cómo trabajar en equipo, etc.</p> <p>Existe la posibilidad de solicitar la intervención en esta sesión de alguna persona ajena al movimiento, que ayude a los consejeros a analizar su propia forma de trabajar y que contribuya a guiar y orientar la sesión.</p>		
	<p>Campo internacional de formación</p> <p>El objetivo para el año 2009 es ir difundiendo entre los grupos las temáticas y las prácticas abordadas en Lisboa, con la intención de que este campo de trabajo tenga una verdadera repercusión en las prácticas del movimiento en materia de desarrollo sostenible.</p>	<p>El Consejo de Administración de abril de 2009 deberá pronunciarse sobre la conveniencia de organizar o no un nuevo campo de trabajo en 2010 y sobre la pertinencia de continuar trabajando sobre la temática del desarrollo sostenible. Asimismo, se consultará a las regiones para saber cómo prevén realizar el seguimiento del campo de Lisboa.</p>	
	<p>Encuentro entre la SIE y las secretarías regionales</p> <p>Este encuentro, celebrado del 3 al 5 de diciembre de 2008, permitió a las diferentes secretarías conocerse mejor y debatir sobre su forma de trabajar, con el objetivo de aprender unos de otros y mejorar la comprensión mutua.</p>	<p>Próximamente se elaborará un informe sobre este encuentro.</p>	
	<p>Comentarios de la secretaria de la región América tras el encuentro entre la SIE y las secretarías regionales</p> <p>Tras el encuentro, la secretaria de la región América difundió una serie de comentarios en los que expresa su punto de vista y sus críticas a algunas de las otras secretarías regionales y a la SIE, así como a la jornada de información sobre la solidaridad internacional para los grupos franceses, celebrada el pasado 4 de diciembre.</p>	<p>Independientemente de la manera en la que se plantee el papel de las secretarías, el Comité Ejecutivo subraya que, si bien es interesante expresar opiniones para prolongar la reflexión, ello debe hacerse siempre con tacto y con discreción. El Comité Ejecutivo transmitirá esta postura a la región América.</p>	

Programas colectivos internacionales	<p>Los planes de trabajo con las próximas etapas de cada uno de estos programas se presentarán en la reunión del CMAPSI del próximo mes de febrero, y se someterán a la aprobación del Consejo de Administración de abril de 2009.</p>		
	<p><u>28. Derecho al agua / Nokué</u></p>		<p>Patrick Atohoun / Stéphane Melchiorri</p>
	<p>Campo de trabajo internacional en el lago Nokué</p> <p>El pasado 6 de enero se celebró una primera reunión preparatoria para las personas que van a participar en el campo de trabajo, que tendrá lugar del 24 de febrero al 4 de marzo. La reunión sirvió también para que los participantes se conocieran entre sí y conocieran mejor el proyecto de acceso al agua potable en Nokué.</p>		
	<p>Reunión informativa anual sobre el programa Nokué</p> <p>La reunión anual del programa Nokué, celebrada el pasado 7 de enero, permitió hacer un balance del trabajo realizado en 2008 y presentar la planificación prevista para 2009. Próximamente se elaborará un informe de esta reunión. También se hará una presentación de la evolución del programa Nokué en la próxima reunión del CMAPSI.</p>		
	<p>Plan de trabajo previsto para 2009</p> <p>Ya se han firmado los contratos para la instalación de la red de abastecimiento de agua potable del sitio piloto, Ahomey-Gblon, así como para las cinco próximas perforaciones en los otros sitios de actuación. Está previsto que el primer sector de distribución se inaugure el próximo mes de junio.</p>		

	<p>La Asociación de Usuarios del Agua y el Saneamiento de Nokué (AUASN) ya está en marcha. Es muy importante seguir trabajando por el buen funcionamiento de esta asociación, ya que es la punta de lanza de la dimensión participativa del proyecto.</p>		
	<p>Financiación externa</p> <p>La fundación italiana San Zeno ha decidido hacer una aportación de 200 000 euros al programa Nokué. Asimismo, se han establecido otros contactos en Francia, y se va a presentar una solicitud para el décimo FED (Fondo Europeo de Desarrollo), que incluye partidas dedicadas a “agua y saneamiento”.</p>		
	<p><u>29. Fondo Ético Emaús</u></p> <p>Solicitud de Emaús Buenos Aires</p> <p>Teniendo en cuenta las deudas que tiene pendientes el grupo Emaús de Buenos Aires, el Consejo Regional de Emaús América de noviembre de 2008 no pudo dar una opinión favorable a su solicitud de préstamo garantizado por el Fondo Ético Emaús.</p> <p>Sin embargo, dado que Emaús Buenos Aires ha continuado avanzando en el reembolso de los importes que adeuda a la región, esta ha expresado su voluntad de volver a estudiar la solicitud en el próximo Consejo Regional, que se celebrará en marzo.</p>	<p>Con objeto de limitar los plazos para la concesión del préstamo, que ya son bastante considerables, el Comité Ejecutivo, a la vista de los reembolsos que ha comenzado a efectuar el grupo y de la opinión de la Junta Regional, decide transmitir la solicitud de Emaús Buenos Aires a Banca Etica para que estudie la viabilidad económica del proyecto.</p> <p>Se informará de esta decisión a la región América, así como a los grupos de Buenos Aires y Bougival.</p>	<p>Daniel Schneeberger / Alain Fontaine / Latifa Spitz</p>
	<p>Hoja informativa sobre el Fondo Ético Emaús</p> <p>El pasado mes de diciembre se envió a los grupos el primer número de una hoja informativa sobre el Fondo Ético Emaús, titulada <i>La Tribuna del Fondo Ético Emaús</i>.</p>		

	<p><u>30. Derechos de los migrantes / libre circulación de personas</u></p> <p>Libro blanco / libro negro</p> <p>Se está finalizando, junto con los referentes del Consejo de Administración para esta cuestión, el cuestionario que se utilizará para las entrevistas que servirán de base para la elaboración del “libro blanco / libro negro” sobre las prácticas de los grupos Emaús en materia de acogida de los migrantes.</p>		<p>Jean Rousseau / Birgitta Göranson / Stéphane Melchiorri</p>
	<p>Respuesta a las solicitudes sobre campañas y llamamientos en Francia</p> <p>Diversas redes de asociaciones solicitan a menudo a Emaús Internacional que participe en campañas por los derechos de los migrantes.</p> <p>En la reunión celebrada entre el Comité Ejecutivo de Emaús Internacional y el Consejo de Administración de Emaús Francia, Christophe Deltombe, presidente de Emaús Francia, expresó su deseo de que las dos entidades colaborasen en la cuestión de las migraciones (véase el anexo 2). A este respecto, es importante que Emaús Francia y Emaús Internacional, pero también Emaús Europa, determinen la manera de coordinarse y establezcan la forma de trabajo en común.</p>	<p>Se entrará de nuevo en contacto con Emaús Francia y Franck Giraudet, su delegado nacional, para determinar la forma de trabajo en común sobre esta cuestión entre las dos entidades.</p>	
	<p><u>31. Derecho a la salud</u></p> <p>Reunión con Marie-France Bedleem, presidenta del CNAE</p> <p>Próximamente se celebrará una reunión con Marie-France Bedleem, presidenta del Comité Nacional de Amigos de Emaús de Francia (CNAE), para definir la forma de colaboración con los comités de</p>		<p>Daniel Schneeberger / Stéphane Melchiorri.</p>

	amigos dentro del programa sobre el derecho a la salud, tras la disolución del CNAE.		
	<p>Reunión anual</p> <p>El próximo mes de marzo se celebrará una reunión con todos los grupos que participan en el programa, en la que se analizará el funcionamiento de la Mutua de Salud de África y las perspectivas de futuro en Asia. Previamente habrá que reunirse con Carine Husni, referente técnica para la ampliación de este programa a la región Asia, con el objetivo de definir el plan de acción.</p>		
	<p>Referentes para la Mutua de Salud de Asia</p> <p>La Asamblea Regional de Emaús Asia ha nombrado a Kousalya Seethapathy como referente nacional para la India y a Raihan Ali para Bangladesh.</p>		
	<p><u>32. Derecho a la educación</u></p> <p>Cuestionario sobre la educación</p> <p>Setenta grupos han respondido al cuestionario sobre la educación. En la próxima reunión del Comité Ejecutivo se presentará una primera síntesis de los resultados.</p>		Juan Espejo / Stéphane Melchiorri
	<p>Reunión de la Comisión de Educación de la región América</p> <p>La Comisión de Educación de la región América celebra una reunión próximamente.</p>	El Comité Ejecutivo invita a los miembros de este grupo de trabajo a preparar un balance del trabajo realizado por la región América durante estos ocho años gracias al fondo común para la educación.	

<p>Solidaridad</p>	<p><u>33. Reorganización del programa anual de solidaridad, venta solidaria mundial y seguimiento de proyectos</u></p> <p>Pagos de la venta solidaria</p> <p>Desde la última reunión del Comité Ejecutivo se han realizado numerosas llamadas a los grupos que todavía no han abonado a Emaús Internacional el importe de su venta solidaria.</p> <p>Estos recordatorios han permitido aumentar de forma significativa el importe recaudado: hasta el momento se han obtenido 708 539 euros, es decir, el 74% del presupuesto esperado.</p>	<p>El Comité Ejecutivo decide destinar 36 000 euros procedentes de “donaciones sin especificar” a los proyectos de solidaridad de los grupos, a los que hay que sumar 7 500 euros de una venta que se ha recibido durante la presente reunión.</p> <p>Por el momento siguen faltando 20 000 euros para poder financiar íntegramente los proyectos de los grupos, pero hay que tener en cuenta que varios grupos han prometido abonar próximamente el importe de sus ventas.</p> <p>De esta manera, el Comité Ejecutivo decide que se financien íntegramente los proyectos de los grupos, y muestra su agradecimiento a aquellos grupos que se han movilizadado estas últimas semanas para poder alcanzar este resultado.</p> <p>Los convenios de financiación de los proyectos se enviarán a la mayor brevedad, así como una carta de compromiso para los grupos de Cuna Nazareth y Oselya, que necesitaban una respuesta urgente.</p>	<p>Jean Rousseau / Juan Espejo / Emmanuelle Larcher</p>
	<p>Donaciones solidarias del grupo de Montbéliard</p> <p>La comunidad de Montbéliard ha decidido destinar las siguientes cantidades a la solidaridad internacional:</p> <ul style="list-style-type: none"> - 20 000 euros se enviarán al grupo Emaús de Benebnooma. - 15 000 euros al grupo Emaús de Tohué. - 85 000 euros a Emaús África, que en su próximo Consejo Regional decidirá a qué se dedicará esta cuantía. - 18 000 euros para la Mutual de Salud de África. - 50 000 euros para las acciones de Emaús Internacional. 	<p>El Comité Ejecutivo agradece profundamente este gesto de solidaridad excepcional de la comunidad Emaús de Montbéliard y decide distribuir de la siguiente manera el importe de 50 000 euros que le corresponde:</p> <ul style="list-style-type: none"> - 6 000 euros se destinarán al programa de reconstrucción tras el <i>tsunami</i> del grupo de Kudumbam. Dado que los tres grupos indios implicados en el programa han decidido poner en común los fondos que les restaban, esta cantidad 	

		<p>adicional les permitirá finalizar adecuadamente el programa de reconstrucción (véase el punto 36).</p> <p>- 44 000 euros se destinarán a los planes de acción para hacer frente a la crisis alimentaria. Esta cantidad servirá para completar los fondos ya transferidos a las distintas regiones, y se distribuirá entre ellas según los mismos porcentajes utilizados para repartir dichos fondos.</p> <p>Se enviará una carta de agradecimiento a la comunidad de Montbéliard en la que se detallará este reparto.</p>	
	<p>Jornada de información sobre la solidaridad internacional para los grupos franceses</p> <p>El informe de la jornada de información sobre la solidaridad internacional para los grupos franceses, celebrada el pasado 4 de diciembre, se ha enviado ya a todos los grupos de Francia y se enviará igualmente a los delegados nacionales, así como a los representantes de las distintas regiones presentes en dicha jornada.</p> <p>Existe la posibilidad de organizar jornadas temáticas de este tipo en otras regiones o naciones.</p>		
	<p>Consejo Mundial de Acción Política y Solidaridad Internacional (CMAPSI)</p> <p>Se ha enviado un orden del día provisional a los miembros del CMAPSI, sobre el que los consejeros mundiales han formulado varias observaciones y comentarios.</p> <p>Juan Melquiades ha propuesto que se dedique una sesión de trabajo</p>	<p>El Comité Ejecutivo sugiere que Juan Melquiades integre la reflexión sobre el documento <i>Amplitud y límites...</i> en el debate que está previsto sobre el papel y el trabajo de los miembros del CMAPSI.</p> <p>Con respecto al sentido político del envío de contenedores, Juan Melquiades podrá aportar su reflexión durante el taller dedicado al envío de</p>	

	a reflexionar sobre el documento <i>Amplitud y límites del compromiso social de Emaús</i> , así como sobre el sentido político del envío de contenedores.	contenedores, que incluye un debate sobre “la economía de la donación y la economía solidaria”.	
	<u>35. Relaciones entre grupos, información y aprobación previa de las regiones, evaluación de las prácticas de solidaridad</u>		Jean Rousseau / Kousalya Seethapathy / Emmanuelle Larcher
	Guía de relaciones entre grupos La guía de relaciones entre grupos está en proceso de elaboración, y será presentada en la próxima reunión del CMAPSI.		
	Convenio de colaboración entre Emaús Bougival y Emaús Buenos Aires Emaús Internacional va a firmar el convenio de colaboración entre los grupos Emaús de Bougival y de Buenos Aires.		
	<u>36. Programa 2007-2008 de reconstrucción tras el tsunami</u> Los tres grupos indios implicados en el programa han propuesto al Comité Ejecutivo poner en común los fondos que les restan, con el objetivo de poder concluir los centros comunitarios, los baños y los depósitos de agua que se están construyendo en Kudumbam. Los grupos de FHF y de VCDS aportarán cada uno 8 300 euros al proyecto de Kudumbam. No obstante, Emaús Internacional debería completar estas aportaciones con 6 000 euros adicionales, ya que se necesita un total de 22 500 euros para que se puedan terminar las infraestructuras comunitarias.	El Comité Ejecutivo aprecia el esfuerzo realizado por los tres grupos indios para poner en común sus fondos, y, tal como se ha indicado más arriba, decide asignar al proyecto de Kudumbam 6 000 euros procedentes de la donación de la comunidad Emaús de Montbéliard.	Kousalya Seethapathy / Emmanuelle Larcher

	<p><u>37. Base de datos de economía solidaria</u></p> <p>El CMFNG, considerando que le resulta difícil realizar esta base de datos, decidió plantear la cuestión al Consejo de Administración para que determine qué órgano es el más indicado para encargarse de elaborar esta base de datos.</p> <p>Para ir avanzando en la cuestión, Javier Pradini presenta al Comité Ejecutivo una propuesta para la estructura de esta base de datos.</p>	<p>De aquí a su próxima reunión, el Comité Ejecutivo trabajará a partir de este documento para proponer al Consejo de Administración algunos puntos complementarios (cómo gestionar y utilizar la base de datos, indicaciones para rellenar el cuestionario, etc.).</p>	
	<p><u>38. Llamamientos urgentes</u></p> <p>Ciclón Nisha (Tamil Nadu, India)</p> <p>El Comité Ejecutivo destinó los 3 000 euros que quedaban en el Fondo de Emergencia a este programa de ayuda de emergencia y reconstrucción, dirigido por los grupos indios de VCDS, Kudumbam y FHF. A esta ayuda se unió el saldo restante de los Fondos Regionales de Solidaridad de 2008 de la región Asia (6 000 euros), así como una aportación de la Fundación de Francia (5 000 euros). Se deberá enviar un informe a la Fundación de Francia sobre el uso de estos fondos.</p>		<p>Kousalya Seethapathy / Emmanuelle Larcher</p>
	<p><u>39. Programa internacional de envío de contenedores</u></p>	<p>El Comité Ejecutivo insiste en la necesidad de que se transmita a Emaús Internacional toda la información sobre los contenedores enviados a lo largo del año, una información que actualmente es incompleta. Sin esta información es imposible indicar a los grupos que desean enviar contenedores qué grupos aún no han recibido ninguno.</p>	<p>Patrick Atohou / Emmanuelle Larcher</p>
	<p>El grupo Emaús de Lyon está preparando dos contenedores para la región África y dos para la región América, que se enviarán a los grupos que todavía no hayan recibido los contenedores solicitados.</p>		

	<p>Una asociación ajena al movimiento envió un contenedor a la comunidad de Piura (Perú), con la ayuda del grupo Emaús de San Sebastián. El grupo receptor solicitó a Emaús Internacional que se hiciera cargo de los gastos de envío de dicho contenedor. Tras consultar con la región, esta expresó sus reservas sobre dicha solicitud, pero recomendó al Comité Ejecutivo que, de forma absolutamente excepcional, abonara los gastos de envío de este contenedor para desbloquear la situación.</p>	<p>Tomando en consideración la opinión expresada por Emaús América, el Comité Ejecutivo acepta correr con los gastos de envío del contenedor destinado a Piura, de forma excepcional y no renovable. Asimismo, el Comité Ejecutivo llama la atención sobre el hecho de que el envío de un contenedor debe prepararse de manera adecuada, teniendo en cuenta en particular la cuestión de los gastos de envío.</p>	
	<p><u>40. Asuntos varios</u></p> <p>Eslóganes para el sexagésimo aniversario</p> <p>Se presentan al Comité Ejecutivo los últimos eslóganes propuestos por la agencia de comunicación que trabaja con Emaús Internacional y Emaús Francia para la celebración del sexagésimo aniversario. El objetivo de estos eslóganes es que sean, por un lado, pertinentes en todo el mundo y, por otro, eficaces tanto para los diferentes eventos de celebración del sexagésimo aniversario como para la campaña que se llevará a cabo en Francia (véase el anexo 2).</p> <p>Tanto el Comité Ejecutivo de Emaús Internacional como el Consejo de Administración de Emaús Francia prefieren los lemas <i>Jamais subir, toujours agir</i> (literalmente, “Nunca padecer, siempre actuar”) o <i>Emmaüs, nous n’abandonnerons jamais</i> (“Emaús: nunca nos rendiremos”), pero queda por analizar si pueden traducirse al inglés y al español.</p>		

El presidente levanta la sesión.

Jean Rousseau,
presidente

Javier Pradini,
secretario

ANEXO 1: Calendario de reuniones internacionales para 2009

Janvier Enero January	Février Febrero February	Mars Marzo March	Avril Abril April	Mai Mayo May	Jun Junio June	Juillet Julio July	Août Agosto August	Septembre Septiembre September	Octobre October October	Novembre November November	Décembre Diciembre December
J1	D1	D1	Me1	V1	L1	Me1	S1	Ma1	J1	D1 CR As ?	Ma1
V2	L2	L2	J2	S2	Ma2	J2 CE	D2	Me2	V2	L2	Me2
S3	Ma3	Ma3	V3	D3	Me3	V3	L3	J3	S3	Ma3	J3 CE
D4	Me4	Me4	S4	L4	J4	S4	Ma4	V4 CE	D4	Me4	V4
L5	J5	J5	D5	Ma5	V5	D5	Me5	S5	L5	J5	S5
Ma6	V6	V6	L6	Me6	S6	L6	J6	D6	Ma6	V6	D6
Me7 J Nokoué	S7	S7	Ma7	J7	D7	Ma7	V7	L7	Me7	S7	L7
J8 CE	D8	D8	Me8	V8	L8	Me8 AR Am	S8	Ma8	J8	D8	Ma8
V9	L9	L9 CR Asie	J9	S9	Ma9	J9	D9	Me9	V9	L9	Me9
S10	Ma10	Ma10	V10	D10	Me10	V10	L10	J10	S10r	Ma10	J10
D11	Me11l	Me11 CR Am	S11	L11	J11	S11	Ma11	V11	D11	Me11	V11
L12	J12	J12	D12	Ma12	V12	D12	Me12	S12	L12	J12	S12
Ma13	V13	V13	L13	Me13	S13	L13	J13	D13	Ma13	V13	D13
Me14	S14	S14	Ma14	J14	D14 SE	Ma14	V14	L14	Me14	S14	L14
J15	D15	D15	Me15	V15	L15	Me15	S15	Ma15	J15	D15	Ma15
V16	L16 CM APSI	L16	J16	S16	Ma16	J16	D16	Me16	V16 AR EE	L16	Me16
S17	Ma17	Ma17 CE	V17	D17	Me17	V17	L17	J17	S17	Ma17	J17
D18	Me18	Me18	S18	L18	J18	S18	Ma18	V18	D18	Me18	V18
L19	J19	J19 CR EE	D19	Ma19	V19	D19	Me19	S19	L19	J19	S19
Ma20	V20	V20	L20 CA	Me20	S20	L20	J20	D20	Ma20	V20	D20
Me21	S21	S21	M21	J21	D21	Ma21	V21	L21	Me21	S21	L21
J22 ABP	D22	D22	M22	V22 CE	L22	Me22	S22	Ma22	J22 CE	D22	Ma22
V23	L23 C Nokoué	L23	J23	S23	Ma23	J23	D23	Me23	V23	L23	Me23
S24	Ma24	Ma24	V24	D24	Me24	V24	L24	J24	S24	Ma24	J24
D25	Me25	Me25	S25	L25	J25	S25	Ma25	V25	D25	Me25	V25
L26	J26	J26	D26	Ma26	V26	D26	Me26	S26	L26	J26	S26
Ma27	V27	V27	L27 CA	Me27	S27	L27	J27	D27	Ma27	V27	D27
Me28	S28	S28	M28	J28 CE	D28	Ma28	V28	L28	Me28	S28	L28
J29 CR Afr		D29	M29	V29 CE	L29	Me29	S29	Ma29	J29	D29	Ma29
V30		L30	J30	S30	Ma30	J30	D30	Me30	V30	L30	Me30
S31		Ma31		D31		V31	L31		S31		J31

Jours / Days / días: L = Lundi / Monday / lunes Ma = Mardi / Tuesday / martes Me = Mercredi / Wednesday / miércoles J = Jeudi / Thursday / jueves V = Vendredi / Friday / viernes S = Samedi / Saturday / sábado D = Dimanche / Sunday / domingo
AG = assemblée générale / General Assembly / Asamblea General **AR** = assemblée régionale / Regional Assembly / Asamblea Regional **CA** = conseil d'administration / Board / Consejo de Administración
CE = comité exécutif / Executive Committee / Comité Ejecutivo **CM** = conseil mondial / World Council / Consejo Mundial **CR** = conseil régional / Regional Board / Consejo Regional **E** = Emmaüs / Emmaus / Emaús
Af = Afrique / Africa / África **Am** = Amérique / America / América **As** = Asie / Asia / Asia **EE** = Emmaüs Europe / Europa **F** = France / Francia **UK** = Royaume-Uni / United Kingdom / Reino Unido
APSI = Action Politique et Solidarité Internationale / Political Action and International Solidarity / Acción Política y Solidaridad Internacional **FNG** = Formation et Nouvelles Générations / Training and New Generations / Formación y Nuevas Generaciones
CP Nokoué = Comité de Pilotage Action Nokoué / Nokoué Organization Committee / comité de coordinación del programa Nokoué **J Nokoué** = Journée Nokoué / Nokoué Day / reunión informativa sobre el programa Nokoué
C Nokoué = Chantier Nokoué / Nokoué work camp / campo de trabajo de Nokoué **SE** = Salon Emmaüs Paris / Emmaus Expo / Salón Emaús de París

Reunión entre el Comité Ejecutivo de Emaús Internacional y el Consejo de Administración de Emaús Francia 8 de enero de 2009

1. Organización del sexagésimo aniversario del movimiento y del cuadragésimo aniversario del Manifiesto Universal

Los miembros del Consejo de Administración de Emaús Francia y del Comité Ejecutivo de Emaús Internacional presentan brevemente las actividades previstas para la conmemoración del sexagésimo aniversario del movimiento. Las dos organizaciones están de acuerdo en la conveniencia de preparar y organizar de manera conjunta los actos previstos para la celebración de este aniversario en Francia. Asimismo, deciden acordar un eslogan que pueda ser utilizado en todo el mundo durante el año 2009 y que tenga una eficacia óptima en Francia, lugar donde se creó la primera comunidad Emaús (véase el punto 40).

2. Venta solidaria mundial de 2009

A petición del Comité Ejecutivo, el Consejo de Administración de Emaús Francia se compromete a movilizar a los grupos franceses para lograr el mayor éxito posible durante la venta solidaria de 2009 para obtener la mayor financiación posible para los programas de solidaridad internacional del movimiento. El Comité Ejecutivo recuerda que, por decisión de la Asamblea General de 2007, esta venta se celebra en todo el mundo, mayoritariamente en el mes de junio, de manera que, en principio, coincide con la semana anterior al Salón Emaús de París. La fecha exacta para 2009 será fijada próximamente por el Comité Ejecutivo.

3. Armonización de la pertenencia a las dos entidades

Ante el hecho de que numerosos grupos Emaús franceses todavía no son miembros de Emaús Internacional, pero sí de Emaús Francia, recientemente se envió a estos grupos una carta firmada tanto por el presidente de Emaús Internacional como por el de Emaús Francia para regularizar esta situación. En este sentido, el Consejo de Administración de Emaús Francia y el Comité Ejecutivo acuerdan trabajar conjuntamente para estudiar las posibles afiliaciones de grupos franceses que podrían realizarse próximamente. Asimismo, las dos partes acuerdan recordar a estos grupos la importancia de pertenecer a Emaús Internacional. En este asunto deberá integrarse también la cuestión del porcentaje de la cuota de las estructuras de inserción, en lo que respecta a la “rama 3” de Emaús Francia (Economía Solidaria e Inserción) (véase el punto 6, página 4).

4. Derechos de los migrantes

En nombre de su Consejo de Administración, el presidente de Emaús Francia expresa la importancia y la voluntad de trabajar conjuntamente con Emaús Internacional (así como con Emaús Europa) sobre la cuestión de la inmigración y las personas en situación irregular, puesto que se trata de una cuestión fundamental para Emaús Francia. El Comité Ejecutivo de Emaús Internacional, que ya está muy implicado esta cuestión, muestra su satisfacción ante ello.

Christophe Deltombe, en nombre de Emaús Francia, y Jean Rousseau, en nombre de Emaús Internacional, concluyen la reunión dando las gracias a todos los participantes y expresando su satisfacción por la convergencia de puntos de vista de las dos entidades sobre las cuestiones abordadas.